
第 413回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年７月９日（木） 

   午後２時 から 午後３時まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤  隆  会長 

大森 桂子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員  

佐藤 文子  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、木野下主査から「屋外視察について」と題し情報提供

あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が佐藤委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 



 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【内宮委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番については、１，２，３の項目にそれぞれ該当し、特に性行為を連想

させたり、見るに耐えない写真もあったと思います。 

  ２番、３番に関しては、特に２，３の部分に該当するということです。こ

んなことが情報になるのかというものもあったかと思うのですが、特に２番

に関しては、１，２，３それぞれに該当する情報が一つは入っており、薬、

風俗、ワシントン条約で規制されているような動物の輸入、過激な写真、隠

し撮りとか、そのようなものがあったと思います。 

  ４番に関しては、集めればこんなものかなという感じですが、青少年とい

う立場からすると、基準に該当すると思います。ただ、青少年がこれを買う

のかということもあります。    

  ５番は、１の性的な感情を刺激するという部分で、それぞれのページがど

れかの項目に該当するということで、全冊指定でお願いします。 

【佐藤委員】 

私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番から３番までは、量に差はあるにしてもわいせつなもの、それから残

虐なもの、薬のこととか、動画に投稿しているものとか、そういったものが

ありましたので、これは指定と思いました。 

  ４番ですが、そのとおりだとは思いましたが、子供、青少年が見るもの、

もし見たらということを考えると残虐なものだと思いました。 

  ５番は、わいせつなものが最初から最後までということですので、該当す

ると思います。 

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １，２，３番は、ほぼ同じような形で、卑わいなもの、暴力的なもの、残

虐なものが入っていたと思います。 

  ４番ですが、拷問ですから残虐そのものということで、最近子どもたちの

残虐な行為が報道されたりしているところですので、やはり見て欲しくない

と思いました。   

  ５番については、包括指定でも良いのかなあという内容で、子どもたちが

買うかどうかは別としてこれもやはり問題だと思いました。 

【大森委員】 

  全冊指定でお願いしたいと存じます。 

  １番は、卑わいない表現や写真が多いということ。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

２番と４番は、残虐すぎる。 

それから３番は、少年Ａを神と崇めるというような文があったりして、人

を殺すことを何とも思わない表現が多い。 

５番は、見るだけでわいせつな箇所が多い。 

やはり、これは指定していただかなければと存じます。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございました。 

僕も全冊指定でお願いします。 

       意見はみなさんと同じですが、特に４番に関しては、絵的にもそれほどの

写真があるわけではないのですが、どうも最近イスラムミックステートの関

係で、粛清という話がありまして、そのようなことを起こされてはたまらな

いので、そういった意見を付け加えさせていただきたいと思います。 

       そういうことで、全員一致で全冊指定ということで答申させていただきま

す。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 27年８月 19日（水）、盛岡少年刑務所の視察を提

案。    

 


